4<sup>e</sup> trimestre 2016

Leçon 13

# Sabbat après-midi 17 décembre

#### Le caractère de Job

Dans chacune de nos églises, il devrait y avoir un fonds des pauvres. Que chaque membre offre un sacrifice d'action de grâces une fois par semaine ou une fois par mois, comme il conviendra le mieux. Cette offrande exprimera notre gratitude pour la santé, pour la nourriture et le vêtement qui nous ont été dispensés. Dans la mesure où Dieu nous aura bénis, nous donnerons pour les pauvres, les souffrants et les nécessiteux. Je voudrais attirer spécialement l'attention de nos frères sur ce point. Souvenez-vous des pauvres, et renoncez à un peu de votre luxe, même à vos aises; assistez ceux qui n'ont qu'une maigre nourriture et des habits de misère. En faisant cela pour eux, vous obligerez Jésus dans la personne de ses saints, car il s'identifie lui-même avec l'humanité souffrante. N'attendez pas pour cela que vos besoins imaginaires soient tous satisfaits. Ne vous fiez pas non plus à vos propres sentiments, ne donnant que lorsque vous vous y sentez poussés. Donnez avec régularité, ... c'est-à-dire ce que vous aimeriez voir inscrit à votre compte dans le livre du ciel au dernier jour.

Nous apprécions vos bonnes intentions, mais elles ne peuvent suffire à nourrir et à vêtir les pauvres. Il faut à ceux-ci des preuves matérielles de votre bonté, soit en vivres, soit en vêtements. Dieu ne désire nullement que ses enfants mendient leur pain. Il vous a donné abondamment afin que vous puissiez venir en aide à ceux qui sont dans le besoin malgré leur travail et leur économie. N'attendez pas qu'ils attirent votre attention sur ce qui leur manque. Imitez Job, qui cherchait à savoir ce qui lui était inconnu. Informez-vous, apprenez à connaître les besoins de ceux qui vous entourent et comment y suppléer.

Testimonies for the Church, vol. 5, pp. 150, 151; Témoignages, vol. II, pp. 44, 45. Chacun de vous doit se réveiller et regarder les choses en face, avec honnêteté, afin de sortir des ornières de l'égoïsme. La courte période de probation qui vous a été donnée, mettez-la à profit en travaillant de votre mieux pour racheter les fautes de votre vie passée. Dieu vous a placé dans un monde de souffrance pour vous éprouver afin de voir si vous serez digne de recevoir le don de la vie éternelle. Certains autour de vous sont dans la peine et ont besoin de paroles de sympathie, d'amour et de tendresse, ainsi que de vos humbles prières. D'autres souffrent sous la main de fer de la pauvreté, sont malades, ont des peines de cœur, sont abattus, découragés. Tout comme Job, il vous faut être les yeux des aveugles et les pieds des boiteux, vous renseigner sur ce que vous ignorez dans le but de répondre aux nécessités et de rendre service là où il y en a le plus besoin.

*Testimonies for the Church,* vol. 3, p. 530.

### Dimanche 18 décembre 2016

#### L'homme du pays d'Uts

Il serait bon, pour les parents, d'apprendre la ténacité dans le dévouement qu'avait l'homme de Uz. Job ne négligeait pas son devoir envers ceux qui n'habitaient pas dans sa maison ; il était bienveillant, aimable et prévenant. Il était attentif aux intérêts des autres et, en même temps, œuvrait avec sérieux au salut de sa propre famille.

Sons and Daughters of God, p. 257.

L'amour d'autrui, principe de base du royaume de Dieu, est détesté de Satan ; il en refuse l'existence. Dès le début de sa lutte contre Dieu, il a cherché à prouver que les mobiles de Dieu étaient égoïstes, et il procède de la même façon avec tous ceux qui servent Dieu. L'œuvre du Christ et de tous ceux qui portent son nom est de démontrer la fausseté des revendications de Satan.

C'était pour donner par sa propre vie une illustration de l'amour d'autrui que Jésus est venu sur terre sous forme humaine. Et tous ceux qui acceptent ce principe sont appelés à être ouvriers avec Dieu en l'appliquant dans leur vie quotidienne. Choisir le bien parce que c'est le

bien, défendre la vérité au prix de souffrances, de sacrifices — « tel est l'héritage des serviteurs de l'Éternel, telle est la justice qui leur vient de moi — oracle de l'Éternel » (Ésaïe 54 : 17).

Education, p. 154; Éducation, p. 176.

« J'étais le père des misérables, j'examinais la cause de l'inconnu » (Job 29 : 16). Il est évident que Job pratiquait la justice selon les commandements de Dieu. Grâce à Jésus, les hommes peuvent posséder un esprit de tendre commisération à l'égard des nécessiteux et des malheureux. [...] Le Sauveur s'est abaissé jusqu'à l'humiliation la plus infâme. Il a été obéissant jusqu'à la mort, même jusqu'à la mort sur la croix, afin de pouvoir nous élever et nous faire ses cohéritiers. L'humanité entière soupirait après ce que le Christ seul pouvait lui accorder. Le Sauveur ne s'éloigna pas de ceux qui imploraient son secours. Il n'agit pas comme tant de personnes le font aujourd'hui en disant : «Je voudrais bien qu'on ne me dérange pas. Je désire m'amasser des capitaux pour les placer sur des terrains et des immeubles.» Jésus, le souverain des cieux, se détourna, lui, des splendeurs de la demeure céleste et il manifesta, par sa bonté, le caractère de Dieu aux hommes dans le monde entier.

My Life Today, p. 244; Avec Dieu chaque jour, p. 248.

Si l'âme est déprimée, ce n'est pas une preuve que Dieu ait changé. «Il est le même hier, et aujourd'hui, et éternellement » (Hébreux 13 : 8). Vous êtes sûr de la faveur de Dieu quand vous vous sentez inondé des rayons du Soleil de justice ; mais, si des nuages assombrissent votre âme, ne pensez pas que vous êtes abandonné. Votre foi doit percer les ombres. Que les richesses de la grâce du Christ soient présentes à votre esprit. Chérissez les leçons que son amour vous offre. Que votre foi soit celle de Job qui disait: «Quand même il me tuerait, j'aurais encore confiance en lui» (Job 13 : 15, anc. vers. angl.). Appuyez-vous sur les promesses de votre Père céleste, et souvenez-vous des bénédictions qu'il a déversées dans le passé sur vous et sur ses

serviteurs, car «toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu».

The Review and Herald, Jan 24, 1888.

### Lundi 19 décembre 2016

#### Des pieds qui baignent dans la crème

Les miséricordieux sont ceux qui ont compassion des pauvres, des affligés et des opprimés. Job déclare : «Car je sauvais le pauvre qui implorait du secours, et l'orphelin qui manquait d'appui. La bénédiction du malheureux venait sur moi ; je remplissais de joie le cœur de la veuve. Je me revêtais de la justice et je lui servais de vêtement, j'avais ma droiture pour manteau et pour turban. J'étais l'œil de l'aveugle et le pied du boiteux. J'étais le père des misérables, j'examinais la cause de l'inconnu» (Job 29 : 12-16).

Nombreux sont ceux pour lesquels la vie est une lutte douloureuse ; conscients de leurs déficiences, ils sont misérables, aigris et incrédules, et ne voient rien qui puisse motiver leur reconnaissance. Une parole opportune, un regard de sympathie, un témoignage d'estime seraient pour les âmes solitaires en proie à ces luttes amères comme le verre d'eau pour celui qui a soif. Un mot aimable, un acte de bonté allégeraient les fardeaux qui pèsent si lourdement sur ces épaules fatiguées. Car, chaque parole, chaque geste charitable est l'expression de l'amour du Christ pour l'humanité perdue.

Thoughts From the Mount of Blessing, pp. 22, 23; Heureux ceux qui (éd.2001) p. 27.

C'est le dessein de Dieu que riches et pauvres soient étroitement unis par des liens de sympathie et d'entraide. Dieu nous invite à nous intéresser à tous les cas de misère et de souffrance qui peuvent venir à notre connaissance.

Ne pensez pas qu'il soit offensant pour votre dignité de travailler en faveur de ceux qui souffrent. Ne regardez pas avec indifférence ou mépris ceux qui ont ruiné le temple de leur âme. Ils sont des objets de la compassion divine. Celui qui a créé les hommes veille sur eux tous. Même ceux qui sont tombés le plus bas ne sont pas hors de l'atteinte de son amour et de sa compassion. Nous devons manifester le même esprit si nous sommes réellement ses disciples. L'amour qui est inspiré par notre attachement au Sauveur discerne dans chaque âme, riche ou pauvre, une valeur qu'aucun humain ne peut évaluer. Que votre vie témoigne d'un amour plus grand que celui que vous pouvez exprimer par des paroles.

Il arrive souvent que les cœurs des hommes s'endurcissent sous la réprimande, mais ils ne peuvent résister à l'amour qui leur est témoigné en Christ. Nous devrions inviter le pécheur à ne pas se sentir rejeté de Dieu, mais plutôt à regarder au Christ qui peut seul guérir l'âme souillée par le péché. Faites luire un rayon d'espérance dans le cœur de celui qui est en proie au désespoir ou au découragement. Que votre message soit: « Voici l'agneau de Dieu qui ôte le péché du monde! » .

Testimonies for the Church, vol. 6, p. 279; Témoignages, vol. II, pp. 602, 603.

## Mardi 20 décembre 2016

## Le cœur et les yeux

Beaucoup de gens se croient chrétiens, simplement parce qu'ils souscrivent à quelque formule théologique. Mais ils n'ont pas introduit la vérité dans la vie pratique et n'ont pas fait d'elle l'objet de leur foi et de leur amour ; c'est pourquoi ils n'ont pas reçu la puissance et la grâce, fruits de la vérité sanctifiante. On peut faire profession de croire à la vérité ; mais si l'on n'en devient pas plus sincère, plus aimable, plus patient, plus pénétré de pensées célestes, on est une malédiction pour soi-même et pour le monde.

La justice que le Christ enseignait consiste à conformer son cœur et sa vie à la volonté révélée de Dieu. Des hommes pécheurs ne peuvent devenir justes qu'en ayant foi en Dieu et en maintenant avec lui une relation vitale. Alors seulement la piété élève les pensées et ennoblit la vie; les formes extérieures de la religion s'accordent avec la pureté intérieure du chrétien ; les cérémonies qui entrent dans le service de

Dieu cessent d'être des rites insignifiants comme ceux des pharisiens hypocrites.

The Desire of Ages, pp. 309, 310; Jésus-Christ pp. 298, 299.

Toute âme qui désire se séparer de l'iniquité ... s'attachera à être constamment aux côtés du Seigneur en pensées, en paroles et, dans son caractère, obéissant à tout ce qu'Il demande. Au lieu de chercher les occasions favorables de se soustraire à la loi de Dieu, il donnera la plus large interprétation possible à Ses saints commandements - dont la portée est considérable – et luttera plus ardemment pour amener sa volonté, ses affections et tout son cœur à se soumettre à leurs grands principes. ... Ce travail doit commencer dans le cœur ... Si ce dernier est droit devant Dieu, alors la vie entière sera purifiée, affinée, ennoblie, sanctifiée. « Lorsque ton œil est bon, tout ton corps aussi est illuminé » (Luc 11 : 34). La religion, ce ne sont pas des apparences, c'est une affaire de cœur.

Our High Calling, p. 140.

Pour réussir vous devez posséder la grâce et de l'amour de Dieu. La force et la spiritualité du peuple de Dieu sont manifestées par la distinction que crée la ligne de démarcation qui les sépare du monde. Les gens du monde se caractérisent par l'amour des choses terrestres ; ils agissent avec égoïsme, sans considération pour les principes que le Christ a mis en pratique dans Sa vie. Les chrétiens manifesteront l'esprit désintéressé de Christ dans leurs œuvres, en rapport avec chaque branche d'activité de la cause de Dieu. Ils feront cela de tout cœur, et non à moitié. Ils ne rechercheront pas leur propre avancement ni ne feront acception de personne. Ils ne vivront pas dans le luxe et l'indulgence vis-à-vis d'eux-mêmes et ne pourraient le faire, alors que des êtres souffrent autour d'eux. Ils ne peuvent approuver - sous quelque forme que ce soit - l'oppression ou l'injustice vis-à-vis du moindre des enfants de l'humanité. Ils doivent être semblables à Christ, renonçant à tous les plaisirs égoïstes, à toutes les passions malsaines, à tout cet amour des applaudissements dont le monde se nourrit. Ils seront disposés à être humbles et méconnus, et même à sacrifier leur

vie par amour pour le Christ. Par une vie bien ordonnée et une conversation pieuse, ils condamneront la folie, l'impénitence, l'idolâtrie et les pratiques iniques du monde.

The Southern Work, p. 17.

# Mercredi 21 décembre 2016

#### Une maison sur le roc

Cette vie est pleine d'occasions propices que vous pouvez saisir en exerçant les talents dont Dieu vous a dotés pour faire le bonheur des autres, et par contrecoup le vôtre, et cela sans penser à vous. Les circonstances ordinaires se sont révélées comme de vraies bénédictions pour celui qui agit selon des principes et qui a pris l'habitude de faire le bien parce que c'est le bien. Cherchez à obtenir la perfection du caractère et que tout ce que vous faites, que ce soit vu et apprécié par les yeux humains ou non, soit fait en considérant seulement la gloire de Dieu, parce que vous appartenez au Sauveur et qu'il vous a rachetés au prix de sa propre vie. Soyez fidèles dans les petites choses comme dans les grandes; apprenez à dire la vérité, à représenter en tout temps la vérité. Soumettez entièrement vos cœurs à Dieu. Si vous êtes dirigés par sa grâce, vous accomplirez d'infimes actes de bonté, vous vous chargerez des devoirs qui sont près de vous, et vous emplirez votre vie et votre caractère de tout le soleil possible en répandant sur le sentier de la vie les dons de l'amour et de la bénédiction. Vos œuvres auront une portée éternelle. Le travail que vous aurez accompli au cours de votre vie sera vu dans le ciel et il subsistera éternellement parce qu'il est précieux aux yeux de Dieu.

My Life Today, p. 219; Avec Dieu chaque jour, p. 223.

En tant qu'homme, Daniel était estimé du Seigneur, car c'était un serviteur qui gérait fidèlement Ses biens. Il n'a pas oublié Dieu, mais s'est placé lui-même dans la voie lumineuse d'où il pouvait communiquer avec Dieu dans la prière. Et nous pouvons lire que Dieu a donné à Daniel et à ses compagnons, « de la connaissance, du

discernement dans tout ce qui concernait les lettres et de la sagesse » (Daniel 1 : 17) ...

Quelque soit l'endroit, que ceux qui vous entourent voient que vous donnez gloire à Dieu. Que l'homme s'efface et que Dieu apparaisse comme étant le seul espoir de la race humaine. Dans la construction de son caractère, chaque homme doit être captivé par le Christ Jésus, le Rocher éternel; dès lors il résistera à tous les orages, à toutes les tempêtes.

Lift Him Up, p. 366.

Celui qui écoute mes paroles et les accepte pour normes de sa vie et de son caractère est semblable, dit Jésus, à celui qui construit sa maison sur le roc. Des siècles auparavant, le prophète Ésaïe avait écrit : «La parole de notre Dieu subsiste éternellement» (Ésaïe 40 : 8). En citant ces paroles, longtemps après le Sermon sur la montagne, l'apôtre Pierre ajoute : «Cette parole est celle qui vous a été annoncée par l'Évangile» (1 Pierre 1 : 25). La Parole de Dieu est la seule chose qui soit immuable en ce monde. Elle est le fondement sûr. «Le ciel et la terre passeront, mais mes paroles ne passeront point» (Matthieu 24 : 35).

Les grands principes de la loi, qui sont ceux de la véritable nature de Dieu, sont résumés et concrétisés dans les déclarations du Sauveur sur la montagne. Quiconque bâtit sur elles bâtit sur le Christ, le Rocher des siècles. En acceptant la Parole, nous acceptons le Christ. Seuls ceux qui l'écoutent et la vivent construisent sur lui...

Nous bâtissons sur le Christ quand nous obéissons à sa Parole. Le véritable juste n'est pas celui qui se contente d'aimer la justice, mais celui qui la pratique. La sainteté n'est pas une extase, elle est le résultat d'un abandon total à Dieu et de l'accomplissement de sa volonté. Lorsque les enfants d'Israël campaient à l'entrée de la terre promise, il ne leur suffisait pas de connaître le pays de Canaan et de chanter. Cela ne pouvait les faire entrer en possession des vignes et des oliviers de ce merveilleux pays. Celui-ci ne tomba entre leurs mains que lorsqu'ils l'occupèrent, par l'exercice d'une foi vivante en Dieu, s'appropriant ses promesses et obéissant à ses instructions.

Thoughts From the Mount of Blessing, pp. 148, 149; Heureux ceux qui (éd.2001) p. 119, 120.

#### Jeudi 22 décembre 2016

## La sagesse variée de Dieu

Le Christ a dit: « Que votre lumière luise ainsi devant les hommes, afin qu'ils voient vos bonnes œuvres, et qu'ils glorifient votre Père qui est dans les cieux » (Matthieu 5 : 16). Que votre lumière *luise* donc de telle manière que la gloire soit donnée à Dieu et non à vousmêmes. Si la louange est pour vous, tremblez et soyez couverts de honte, car le but essentiel est manqué; ce n'est pas Dieu mais le serviteur qui est magnifié. Que votre lumière luise; prenez garde, prédicateurs de l'Évangile, de quelle manière luit votre lumière. Si elle éclaire le ciel, révélant l'excellence du Christ, alors elle luit de la bonne manière. Mais si c'est vous qu'elle éclaire, si vous vous mettez vousmêmes en vedette et vous faites admirer par les hommes, mieux vaudrait pour vous que vous vous taisiez; car votre lumière luit dans une mauvaise direction.

Testimonies for the Church, vol. 4, p. 400; Témoignages, vol. I, p. 612.

L'œuvre du Christ sur la terre fut de chercher et sauver ce qui était perdu. En dépit du baptême de sang qu'il devait recevoir, du fardeau des péchés du monde qui devait s'appesantir sur son âme innocente, et de l'ombre d'une malédiction indicible reposant sur lui, il eut toujours présent à l'esprit le but de sa mission. Cependant, à cause de la joie qui lui était réservée, il souffrit la croix et méprisa l'ignominie. Il endura toutes ces choses afin de sauver l'homme pécheur, de l'élever, de l'ennoblir et de lui donner une place à côté de lui sur son trône.

Le Christ est la source de la vérité divine. Il connaissait, mieux que n'importe quel mortel, la hauteur et la profondeur, la longueur et la largeur, la plénitude de la compassion de l'amour divin. Il voit les bénédictions dont les pécheurs se privent en rejetant la lumière divine, les malheurs prêts à fondre sur l'âme qui repousse la vérité céleste. ... Le Christ seul connaît le poids éternel de gloire que méprisent ceux qui se rebellent contre Dieu.

Les hommes, contaminés par le péché, ne peuvent avoir une claire conception du caractère haïssable de ce mal qu'ils chérissent. A cause du péché, la Majesté du ciel fut frappée, humiliée, affligée par Dieu. Volontairement, notre divin Substitut présenta son âme à l'épée de justice afin que nous ne périssions point, mais que nous ayons la vie éternelle. « Le Père m'aime » a dit Jésus, « parce que je donne ma vie, afin de la reprendre. Personne ne me l'ôte, mais je la donne de moimême» (Jean 10 : 17, 18) ... Aucun homme sur la terre, aucun ange dans le ciel n'aurait pu porter la pénalité du péché. Jésus seul pouvait sauver l'homme rebelle.

La joie réservée à Jésus était de voir les âmes sauvées par le sacrifice de sa gloire, de son honneur, de ses richesses et de sa propre vie. Le salut de l'homme était sa joie. Quand tous les rachetés seront réunis dans le royaume de Dieu, il verra le travail de son âme et sera satisfait.

That I May Know Him, p. 368; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 370.

## Vendredi 23 décembre 2016

**Pour aller plus loin** : *Les Paraboles de Jésus,* chapitre « A la rencontre de l'Époux », pp. 364, 365.